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China investe R$ 2,84 bilhões 
em novo terminal no Porto
Gigante de comércio agrícola inicia operação no fi nal do mês                       CIDADES/A4
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Falta de planejamento para o 
calor castiga crianças da Baixada 

 ADiário questionou as prefeituras dos nove 
municípios e descobriu que há muito o que 
fazer ainda, apesar do calor anunciado

Pais e professores da Região alertam 
que o calor intenso, aliado à falta de 
ventiladores e ares-condicionados 
na maioria das escolas públicas, está 
causando problemas de saúde nas 

crianças e até a possibilidade de, em 
algum momento, alguma ter com-
plicações graves. São relatos dramá-
ticos de pessoas preocupadas com 
a queda de pressão, dores de cabe-

ça, falta de ar outros sintomas de 
possível desidratação das crianças, 
que estão tendo que deitar no chão 
da sala de aula para se refrescar e se 
recuperar do mal-estar.    CIDADES/A3

Itanhaém recebe a
3ª Feira Holística e 
Criativa  CIDADES/A3

STJ volta a ser 
alvo de ataques 
cibernéticos   BRASIL/A7

Cubatão encerra 
cadastro de 
moradias
A Prefeitura de Cubatão encer-
rou ontem as inscrições para as 
pessoas interessadas em uma das 
unidades habitacionais do Edi� -
cio Castro, localizado na Rua Pedro 
José Cardoso, 238, na Vila Couto, 
ao lado do Centro Esportivo Ro-
merão, que será completamente 
reformado para receber unidades 
habitacionais. Para concorrer, era 
preciso estar inscrito no Cadastro 
Habitacional (CadHab). Os imó-
veis serão destinadas às famílias 
com renda familiar bruta mensal 
de R$ 2.850,01 até R$ 8.000,00, va-
lores defi nidos pela legislação fe-
deral vigente.   CIDADES/A4

HABITAÇÃO

Os vicentinos ou turistas que passarem pela Orla do Itararé ou pela Av. Ayrton Sen-
na agora têm um vislumbre das belezas turísticas de São Vicente, por meio de um 
novo telão, instalado abaixo do teleférico da Cidade. Imagens e informações de di-
versos pontos famosos que fazem parte da cultura local são exibidas em looping, 
em um método inovador para fortalecer a imagem de São Vicente.             CIDADES/A4

Centro de 
Cultura: começa 
a terceira etapa 
de restauro
O Centro de Cultura Patrícia Galvão 
completa 46 anos no próximo dia 10 
com boas perspectivas para o futu-
ro. Vai passar por uma grande inter-
venção interna, a terceira etapa de 
obras de restauro no equipamento, 
que teve a cobertura recuperada na 
primeira etapa e as fachadas e brises 
na segunda. Aterceira etapa abran-
ge a restauração de elementos já 
prejudicados, como piso de madei-
ra, forros, atualização de banheiros 
do foyer e mezanino, em relação à 
norma de acessibilidade, e ainda 
para atendimento da demanda atual 
do equipamento.   CIDADES/A4

Praia do Itararé  
Novo telão exibe belezas 

naturais de São Vicente

Discurso de Trump 
contém afi rmações 
sem evidências  MUNDO/A7

Economistas 
interrompem 
série de alta
Analistas consultados pelo Ban-
co Central interromperam a se-
quência de 19 semanas de alta na 
previsão da infl ação. De acordo 
com o boletim Focus, as expecta-
tivas para a alta do IPCA perma-
neceram em 5,65% para este ano 
e em 4,40% para 2026. O centro 
da meta ofi cial para a infl ação é 
de 3%, sempre com margem de 
tolerância de 1,5 ponto percentual 
para mais ou menos. Ao mesmo 
tempo, as perspectivas para a taxa 
básica de juros Selic foram manti-
das em 15% para 2025 e em 12,5% 
para 2026, com aumento previsto 
para a próxima reunião.  BRASIL/A7

PROJEÇÃO DA INFLAÇÃO

Conta de luz vai 
seguir sem cobrança 
extra    SEU DINHEIRO/A5
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N
o dia 18 de outubro de 2023, recebi uma 
mensagem de Ergon Cugler, pesquisa-
dor da FGV e representante do Conselho 
Jovem da Unesco. A preocupação dele era 
urgente:

“Oi, Fábio, esse ano não teve inverno, o verão pode 
ser o mais quente de todos os tempos... Eu e amigos 
do meio acadêmico estamos preocupados e queremos 
agir. Quero te apresentar uma proposta e lançar uma 
provocação: que tal implementarmos os Jovens Embai-
xadores do Clima? Você precisa de multiplicadores, faz 
sentido para você?”

Respondi sem hesitar: “Sensacional! Mas, além 
de formar multiplicadores, precisamos criar projetos 
concretos. Seria essencial capacitá-los em empreen-
dedorismo, formatação de projetos, leis de incentivo e 
marketing digital, para que as ideias se tornem ações 
reais, com impacto direto na vida dos jovens nos terri-
tórios onde vivem”. 

Assim, começamos essa jornada. A proposta envol-
veu 17 capacitações, uma para cada Objetivo de Desen-
volvimento Sustentável (ODS). Como em muitos pro-
jetos que inicio, não havia recursos disponíveis, apenas 
uma enorme vontade de realizar. Ainda em novembro, 
durante um evento ESG da Fundação Cenep, conheci 
Igor Nunes, que conectou o Rotaract Gonzaga. Depois, 
Gustavo Prado, então coordenador da Juventude da 
Semulher, nos aproximou do CIEE. Na Associação 
Comercial de Santos, convidei a ACS Jovem. Em janeiro, 
na reunião do Conselho da Juventude, conseguimos 
reunir diversas entidades: Centro dos Estudantes da 
Baixada Santista, todos os Rotaracts da cidade e mais 
parceiros. Estávamos prontos para iniciar.

Nosso foco inicial eram os jovens de áreas de alta 
vulnerabilidade social. Para garantir sua participa-
ção, era essencial oferecer bolsas de ajuda de custo. 
Fui atrás de recursos, mas, sem sucesso, tivemos que 
repensar a estratégia. Conversando com Ergon, deci-
dimos viabilizar a capacitação via parcerias e volun-
tariado, buscando recursos apenas para materiais 
essenciais, como camisetas, translado para os pales-
trantes. Durante janeiro e fevereiro, Ergon trabalhou na 
formatação do edital, termos de cooperação e regras de 
seleção. Enquanto isso, mobilizei entidades, ajustei o 
fluxo administrativo, produzi materiais de divulgação 
e garanti os recursos básico; já a ACS cedeu o espaço e 
proporcionou os coffe breaks.

O programa formou sete grupos, resultando em 22 
Jovens Embaixadores do Clima e nove Jovens Repórte-

res do Clima. “O programa surgiu da angústia gerada 
pela onda de calor do ano passado”, revelou Ergon. 
“Hoje, saímos com uma turma capacitada e compro-
metida com a sustentabilidade”.

Para exemplificar como a teoria se materializou na 
prática, trago três dos projetos de impacto apresenta-
dos:

- Documentário “Tapume: A força da comunidade 
nas Palafitas de Santos” – investigou como a comuni-
dade se organizou para lidar com as mudanças so-
cioambientais.

- Missão 2030: Desafios dos ODS – jogos de tabu-
leiro (físico e virtual) como ferramenta educativa para 
tornar o aprendizado dos ODS mais acessível e dinâmi-
co.

- Agrobox – um trio de Jovens Embaixadores desen-
volveu essa iniciativa para incentivar o consumo de 
alimentos naturais e nutritivos em escolas municipais, 
promovendo hortas urbanas e o engajamento dos alu-
nos com a Agenda 2030. O plano piloto foi implemen-
tado no Colégio Santista, no bairro Vila Nova.

Agradeço à Unimar, RR Cargo, RR Agro e MS Con-
tent, que nos ajudaram nos momentos mais difíceis, 
garantindo que os jovens tivessem camisetas que 
usam com orgulho. Com essa experiência, em 2024 
inscrevemos o projeto em dois editais para ampliar 
o alcance e atender jovens em áreas de alta vulnera-
bilidade social, como Dique da Vila Gilda, Vila Nova e 
Morros, sem esquecer da área continental de Santos. 
O projeto foi selecionado pelo Edital de Emendas 
Parlamentares 2025 do Gabinete da Deputada Tabata 
Amaral para executar em dois anos; preciso agradecer 
as queridas Viviane de Paula que formatou e insistiu 
para que fosse inscrito e a Juliana Lafront que será a 
madrinha do programa.

Quando a administração pública atua de forma 
alinhada aos ODS, a sociedade civil e a iniciativa priva-
da se engajam, colaboram e implementam soluções 
conjuntas. Esse é o caminho para um futuro mais justo 
e sustentável.

* Fábio Tatsubô, 

Movimento ODS Santos

Para mudar os rumos:
Jovens Embaixadores do Clima

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton

Vai seus farofeiros 
achando que é Brasil, 
que pode tudo.  

Edson dos Santos, sobre 
Casal de Santos é preso em 
aeroporto de Miami após 
confusão. 

I will ‘process you’ me 
pegou.

Angel Medeiros, sobre 
Casal de Santos é preso em 
aeroporto de Miami após 
confusão. 

Lá não é como aqui, 
que dão carteirada e 
tudo bem.  

Érico Vergueiro, sobre 
Casal de Santos é preso em 
aeroporto de Miami após 
confusão. 

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

O 
legado do filme “Ainda Estou Aqui” é, 
sem sombra de dúvidas, muito maior 
do que vencer o Oscar de melhor filme 
estrangeiro e ainda ser indicado para ou-
tras duas categorias e outros prêmios, 

confirmando que nosso cinema sempre foi e sempre 
será um dos maiores do Mundo.
Reativou nossa memória, a verdade e a justiça. Pres-
tou respeito a familiares e vítimas de uma época som-
bria da história do Brasil. Reacendeu a chama da de-
mocracia. Trouxe nova luz sobre as trevas da Ditadura 
Civil-Militar Brasileira, que durou 21 anos. E no mo-
mento certo: quando a anistia volta à pauta para ten-
tar livrar de punição novos criminosos, apoiados por 
viúvas de um regime de exceção que perdurou duas 
décadas.
Além do santista Rubens Paiva, retratado no filme, es-
tima-se que outras 500 pessoas tenham sido vítimas 
de violência somente em Santos por parte de agentes 
da ditadura militar. Só no primeiro dia após o golpe 
militar de 1964, cerca de 200 pessoas foram detidas na 
cidade. Milhares de outras foram torturadas, desapa-
receram e morreram Brasil afora. E quem tem sauda-
des e continua apoiando golpe é, sim, cúmplice.    
O filme de Walter Salles conta como Eunice Paiva (viú-
va de Rubens Paiva, interpretada por Fernanda Torres) 
liderou a família em meio ao luto e se transformou 
em uma advogada respeitada na luta por Direitos Hu-
manos no Brasil. Paiva foi morto sob tortura em janei-
ro de 1971 e seu corpo jamais foi encontrado. Numa 
última versão, um ex-agente da Ditadura arrependi-
do e com consciência pesada revelou que Paiva teria 
seu corpo envolto a pneus e jogado no mar. Deu até o 
nome dos mandantes que nunca foram punidos.   
Cinquenta e quatro anos depois, a primogênita Vera 
Paiva, 72, afirma que a família continua a luta travada 
pela mãe pelos mortos e desaparecidos. Professora ti-
tular de psicologia na USP, trabalha desde 2014 na Co-
missão Especial de Mortos e Desaparecidos Políticos, 
da qual Eunice fez parte e que foi extinta por Jair Bol-
sonaro (PL). 
Neste Carnaval, em todo o Brasil, o grito foi um só: 
“sem anistia!”. O protesto fez referência à indignação 
de possível perdão aos envolvidos nos atos golpistas 
de 8 de janeiro de 2023. Bolsonaro e outras 33 pessoas 
foram denunciadas por tentativa de golpe de Estado. 
Oxalá permita que o filme, além do reconhecimento 
mundial, conscientize que é preciso punir quem ou-
sou tentar transformar novamente o Brasil num país 
desumano e sem memória.     
Um passo já foi dado: o vereador paulistano Nabil 
Bonduki (PT) é autor do projeto de lei Ainda Estou 
Aqui, protocolado na Câmara de São Paulo, que prevê 
a troca dos nomes de ruas da cidade que tenham rela-
ção com torturadores e pessoas associadas a violações 
dos direitos humanos durante a ditadura militar. Em 
Santos, o projeto semelhante de Débora Camilo (Psol) 
está tramitando desde 2021. Será que agora vai?                 

A democracia 
ainda está aqui
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 A Quase todos os dias, o Diá-
rio do Litoral vem recebendo 
informações de pais e profes-
sores de praticamente os nove 
municípios da Baixada Santis-
ta alertando que o calor inten-
so, aliado à falta de ventilado-
res e ares-condicionados na 
maioria das escolas públicas, 
está causando problemas de 
saúde nas crianças e até a pos-
sibilidade de, em algum mo-
mento, alguma ter complica-
ções graves. 

São relatos dramáticos de 
pais e educadores e até sindi-
catos de funcionários públicos 
preocupados com a queda de 
pressão, dores de cabeça, falta 
de ar outros sintomas de pos-
sível desidratação das crian-
ças, que estão tendo que deitar 
no chão da sala de aula para 
poder se refrescar e se recupe-
rar do mal-estar. Outras tendo 
que voltar para casa e ainda 
dezenas que são obrigadas a 
resistir para não tomar falta.

A falta de ventilação ade-
quada ou bebedouros com 
água gelada, por exemplo, tor-
na a permanência na escola 
um desafio em meio à sensa-
ção térmica acima dos 45°C. 
Dados do Censo Escolar 2023 
apontam que 70% das salas de 
aula das instituições públicas 
de ensino do país não são cli-
matizadas.

É importante lembrar que 
esse verdadeiro sufoco era pre-
visível. Há anos que as tempe-
raturas vem subindo e as es-
colas mantém problemas de 
falta de manutenção e inves-
timentos em equipamentos 
de climatização. Portanto, a 
tragédia atual foi anunciada.

O Diário recebeu as respos-
tas das secretarias de Educa-
ção de oito dos nove municí-
pios que compõem a Região 
Metropolitana da Baixada 
Santista. Somente Mongaguá 
não respondeu. 

A Reportagem quis saber 
quantas escolas no município 
estão com problemas de fal-
ta de ventiladores e ares-con-
dicionados. Quantas crianças 
são atingidas. Por que essa 
questão não foi prevista e re-
solvida antes do verão. Quais 
os procedimentos emergen-
ciais que estão sendo adota-
dos e, por fim, qual a previsão 
de solução do problema e o 

Reportagem do Diário vem recebendo informações de pais e professores da Baixada Santista preocupados com o calor intenso

NAIR BUENO/DL

Calor: falta de planejamento 
castiga crianças da Baixada

FALTA MUITO. Diário questionou as prefeituras dos nove municípios e descobriu que há muito o que fazer ainda, apesar do calor anunciado

valor a ser gasto.

CIDADES.  
A Prefeitura de Guarujá in-
forma que 70% das unidades 
escolares municipais, entre 
creches e escolas, estão clima-
tizadas com ar-condicionado. 
Esclarece que, na Administra-
ção anterior, houve a aquisi-
ção de novos aparelhos, no 
entanto, o contrato não previa 
a instalação e a manutenção. 
Foi iniciado o processo de con-
tratação de uma nova empre-
sa para aquisição, instalação 
e manutenção dos aparelhos. 

Crianças estão 
tendo queda de 
pressão, dores de 
cabeça, falta de ar 
outros sintomas 
de possível 
desidratação. 
Estão tendo que 
deitar no chão da 
sala de aula 

Enquanto isso, as reparações 
necessárias serão realizadas 
utilizando os recursos das As-
sociações de Pais e Mestres 
(APMs).

A Secretaria de Educação 
de Santos (Seduc) informa que 
todas as unidades Municipais 
de Ensino (UMEs) têm ven-
tiladores nas salas de aula e 
bebedouros. Atualmente, 75 
UMEs estão climatizadas com 
ar condicionado, o que corres-
ponde a 87% do total. Onze es-
colas aguardam instalação de 
novos aparelhos de ar-condi-
cionado com previsão de os 

aparelhos serem instalados 
até junho. 

CUBATÃO. 
De acordo com a Secretaria de 
Educação, todas as escolas do 
ensino municipal de Cubatão 
são climatizadas, todas as salas 
de aula possuem ar-condicio-
nado - creche, ensino infantil, 
ensino fundamental, Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA) 
e Escola Técnica de Música e 
Dança. A cidade possui 54 uni-
dades escolares.

A Secretaria de Educação 
de Itanhaém informa que das 

50 unidades escolares da Ci-
dade, 31 já estão totalmente 
climatizadas com ar-condicio-
nado e outras 6 em processo 
de instalação e aquisição de 
novos aparelhos, totalizando 
74% das escolas e creches da 
Cidade.

Das unidades ainda não 
climatizadas, as salas estão 
todas equipadas com venti-
ladores e as equipes de manu-
tenção estão atentas para caso 
ocorra serviços emergenciais. 
Não houve nenhum caso de 
suspensão de aulas. Bertioga 
garante que não há falta de 
ventiladores ou ares-condi-
cionados nas escolas da rede 
municipal.

SÃO VICENTE E PG. 
A Prefeitura de São Vicente, in-
forma que mais de 440 salas 
de aula das unidades do Mu-
nicípio são climatizadas com 
aparelhos de ar-condiciona-
do e as escolas que ainda não 
estão climatizadas dispõem 
de dois ventiladores em cada 
sala para refrescar o ambiente. 
A Prefeitura conta com o De-
partamento de Manutenção 
Escolar (Demaes), que rapi-
damente realiza reparos caso 
haja necessidade de manuten-
ção sobre os equipamentos.    

A Prefeitura de Praia Gran-
de informa que uma ordem de 
serviço já havia sido expedida 
determinando um estudo de 
viabilidade técnica e financei-
ra para a climatização das sa-
las de aulas das escolas da rede 
municipal de ensino. Destaca 
que todas as escolas munici-
pais já contam com ventila-
dores nas salas de aula e ainda 
bebedouros que disponibili-
zam água gelada. Por conta 
dessa onda de calor, a Secreta-
ria de Educação da Cidade in-
tensificou a instalação de mais 
240 unidades. Este trabalho 
próximo de ser concluído.

A Prefeitura de Peruíbe 
informa que todas as unida-
des escolares tinham ventila-
dores instalados nas salas de 
aula mesmo antes do aumen-
to das temperaturas. O setor 
tem ampliado os equipamen-
tos e atualmente estão sendo 
instalados novos ventiladores 
para atender as necessidades, 
bem como, substituição em 
casos de quebra. (Carlos Ratton)

 A Nos dias 8 e 9 de março, 
Itanhaém será palco da 3ª edi-
ção da Feira Holística e Criati-
va, organizada pelo Coletivo 
Micélio. O evento acontecerá 
no Clube Náutico, localizado 
na Rua Urcezino Ferreira, 448, 
na Boca da Barra. A entrada é 
gratuita.

A feira reunirá mais de 60 
expositores com uma varie-
dade de produtos, incluindo 
artesanato, moda, gastrono-
mia e itens esotéricos, como 
incensos, cristais, velas, ervas 
medicinais, mandalas e arti-
gos decorativos místicos. 

Também haverá a presen-
ça de terapeutas holísticos, 
especialistas em reiki, tera-
pias xamânicas, constelação 
familiar, massoterapia, aro-
materapia e consultas com 
oraculistas.

O evento, que conta com 
o apoio da Etecc Fibra Ótica, 

Itanhaém recebe a 3ª edição da Feira 
Holística e Criativa neste fim de semana

Feira reunirá 
mais de 60 
expositores, 
com artesanato, 
moda, 
gastronomia e 
itens esotéricos, 
como incensos, 
cristaisO evento acontecerá no Clube Náutico, localizado na Rua Urcezino Ferreira, 448, na Boca da Barra

DIVULGAÇÃO 

versa sobre economia cria-
tiva, incentivando diálogos 
sobre práticas sustentáveis e 
inovadoras.

“A Feira Holística e Criativa 
é uma oportunidade única de 
fomentar o setor terapêutico 
e de artesanato, fortalecen-
do a economia criativa local, 
além de promover a cultu-
ra e proporcionar um espaço 
de troca e aprendizado. É um 
evento que beneficia não só 
os participantes, mas toda a 
cidade de Itanhaém”, destaca 
a jornalista Flávia Souza, uma 
das organizadoras do Coleti-
vo Micélio.

A fim de reforçar o com-
promisso do Coletivo Micélio 
com a comunidade e a pro-
moção de um ambiente mais 
solidário e inclusivo, a feira 
estará arrecadando alimen-
tos não perecíveis (exceto sal 
e açúcar) e roupas usadas em 
bom estado para os indígenas 
da aldeia Nhamandu Ouá. 

Para mais informações, 
entre em contato pelo telefo-
ne (13) 99745-5671 ou acesse 
o Instagram @coletivomice-
lioitanhaem. (DL)

ainda contará com apresen-
tações artísticas e culturais, 
como danças circulares, dan-
ça cigana, roda de tambor xa-
mânico com sons intuitivos e 
a descontensão – uma ativi-
dade terapêutica que incen-
tiva a expressão corporal por 
meio da contação de histórias 
e do psicodrama.

Além dessas atrações, ha-
verá um desfile de moda in-
diana com as mulheres do 
Coletivo Micélio, organizado 
pela loja RaÍsis, celebrando a 
diversidade e a quebra de pa-
drões estéticos. Também será 
promovida uma roda de con-
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 A A gigante chinesa de co-
mércio agrícola Cofco inicia 
a operação, no final de mar-
ço, do que descreve como o 
maior porto dentro do Porto 
de Santos. O terminal consu-
miu R$ 1,64 bilhão em inves-
timento direto e outro R$ 1,2 
bilhão para a compra de 979 
vagões e 23 locomotivas, se-
gundo a empresa.

É parte de um programa es-
tratégico chinês proposto há 
três décadas e iniciado oficial-
mente em 2007, para inver-
sões em agricultura pelo mun-
do - Agriculture Going Global, 
em inglês. Foi precursor da Ini-
ciativa Cinturão, hoje mais co-

Chinesa 

abre novo 

terminal 

neste mês

R$ 2,84 BI. Investimento foi feito pela 
Cofco; operação inicia no fim de março

Será o maior terminal de exportação da Cofco, que atua em 36 países

DIVULGAÇÃO nhecida.
Quando o porto estiver 

concluído integralmente, até o 
final deste ano, a Cofco projeta 
operar 14 milhões de toneladas 
anuais, sobretudo soja, milho 
e açúcar. Para 2025, deve ficar 
em 8 milhões de toneladas, 5,5 
milhões de soja e milho, 2,5 mi-
lhões de açúcar.

Será o maior terminal de 
exportação da Cofco Interna-
tional, que atua em 36 países, e 
“o maior porto em movimen-
tação dinâmica de Santos”, se-
gundo o CEO da empresa para 
o Brasil, Luiz Noto. Vai “con-
centrar as operações de todas 
as cargas da companhia”.

De acordo com o vice-pre-
sidente da Cofco International, 
Yunchao Wang, é em Santos 
que se concentra sua atenção, 
não na alternativa recém-inau-
gurada do megaporto chinês 
de Chanqay, no Peru.

Questionado sobre os ris-
cos geopolíticos recentes no 
Canal do Panamá, outra rota 
até a China, Noto respondeu 
que os navios do novo termi-
nal santista vão passar pelo 
Cabo da Boa Esperança, na 
África.

O objetivo expresso do pro-
grama estratégico chinês é se-
gurança alimentar - garantir 
fontes estáveis de produtos 
agrícolas no exterior, dados 
os limites das terras aráveis 
na China.

Empresas encabeçadas 
pela Cofco investiram do Laos 
ao Uzbequistão e à Ucrânia, 
tanto em logística como em 
produção, pesquisa e desen-
volvimento. No Brasil, a com-
panhia vai de armazéns e in-
dústria de esmagamento no 
Centro-Oeste a quatro usinas 
de açúcar no interior paulista.

Em Santos, a concessão do 
novo terminal de 98 mil me-
tros quadrados foi obtida em 
licitação há três anos, para se 
estender por pelo menos um 
quarto de século. Outros in-
vestimentos projetados abran-
gem automatizar o transpor-
te dentro do porto, inclusive 
trens, a exemplo do que acon-
tece com os chineses e o pe-
ruano Chanqay.

Com o tempo, ele servirá 

a outras empresas do setor, 
não só à Cofco. De acordo com 
Noto, “o Brasil é fundamental 
nas operações globais da Cof-
co, um ‘hub’ agrícola essencial 
para o nosso negócio”.

Um estudo sobre seguran-
ça alimentar da Universidade 
Renmin, de Pequim, publicado 
em 2023, defendeu “encorajar” 
ainda mais a Cofco a participar 
diretamente do comércio de 
commodities agrícolas, inclu-
sive mercado futuro --citando 
os efeitos negativos da Guerra 

na Ucrânia, com redução no 
fornecimento.

Instalada no Brasil desde fe-
vereiro de 2014, quando com-
prou o controle da holandesa 
Nidera, a Cofco International 
cresceu através de aquisições e 
acordos com produtores locais 
e agora dois terços de seus 11 
mil funcionários estão no país.

Até 2022, ela não aparecia 
na lista das mil maiores em-
presas brasileiras, do jornal Va-
lor/Serasa/FGV. Em 2024, já era 
a 14ª.

Questionado sobre ações 
para subir ainda mais no ran-
king, Noto respondeu que “a 
busca por novos negócios está 
no DNA da companhia, sem-
pre atenta às movimentações 
do mercado”, sem detalhar.

No país e pelo mundo, as 
maiores concorrentes da Cof-
co são as ‘traders’ americanas 
Cargill e Bunge. E a sua busca 
por diferenciação no mercado 
é ambiental, em linha com as 
prioridades de Pequim na últi-
ma década.

Por exemplo, segundo o 
CEO no Brasil, o investimen-
to anunciado agora em ati-
vos ferroviários “possibili-
ta o crescimento da Cofco de 
forma sustentável, reforçan-
do o compromisso de inves-
tir no agronegócio brasileiro 
atrelado à estratégia de redu-
zir emissões”. A abertura do 
novo terminal terá como pri-
meiro embarque, para a Chi-
na, 1,5 milhões de toneladas 
de soja certificada como livre 
de desmatamento. (FP)

O terminal 
consumiu R$ 
1,64 bilhão em 
investimento 
direto e outro 
R$ 1,2 bilhão 
para a compra de 
979 vagões e 23 
locomotivas

 A Templo de arte e cultura de 
Santos, o Centro de Cultura Pa-
trícia Galvão completa 46 anos 
no próximo dia 10 e dá início à 
terceira etapa de restauro, des-
sa vez na parte interna. A pri-
meira fase envolveu a recupe-
ração da cobertura; a segunda 
foram as fachadas e brises. 

Os trabalhos serão geren-
ciados pela Secretaria de Obras 
e Edificações (Seobe). Segun-
do a arquiteta Valéria Affon-
so, a terceira etapa abrange a 
restauração de elementos já 
prejudicados, como piso de 
madeira, forros, atualização 
de banheiros do foyer e me-
zanino, em relação à norma 
de acessibilidade, e ainda para 

Começa a terceira etapa de restauro do Centro de Cultura 
uma concorrência eletrônica. 
A estimativa é de que todo o 
processo licitatório leve pou-
co mais de 90 dias. Finalizado 
a licitação e após alguns trâmi-
tes burocráticos, será assina-
do o contrato com a empresa 
vencedora e emitida a ordem 
de serviço para início dos tra-
balhos.

O Centro de Cultura Pa-
trícia Galvão vem recebendo 
atenção especial para atualizar 
seus ambientes e interromper 
danos causados pelo tempo na 
estrutura de concreto e demais 
elementos construtivos. 

A obra no Teatro Municipal, 
equipamento que integrado 
ao complexo cultural, deu fim 
ao desgaste acumulado nos 
elementos de concreto, abran-
gendo toda cobertura, área de 
4,2 mil m². Entregue em 2022, a 
obra utilizou R$ 2,1 milhões de 
recursos estaduais. (DL)Etapa abrange a restauração piso de madeira, forros, atualização de banheiros do foyer e mezanino

DIVULGAÇÃO/PMS

atendimento da demanda 
atual do equipamento.

“Ocorrerão também in-
tervenções de reforma nas 
escadas, substituição de 
guarda-corpos, recuperação 
estrutural da laje e elementos 
da esplanada, implantação de 
um café e copa no foyer, repa-
ginação e reforma do Teatro 
Tamtam - Rolidei, e renovação 
da iluminação dos dois pisos, 
entre outras intervenções pon-
tuais”, revela a arquiteta Valéria 
Affonso.

Para execução da obra, com 
valor estimado em R$ 10,9 mi-
lhões (recursos do governo es-
tadual) e prazo de execução de 
24 meses, a Prefeitura lançou 

Centro de Cultura Patrícia Galvão 
completa 46 anos no próximo dia 10  
com início do restauro interno

 A São Vicente agora conta 
com um telão instalado na 
Orla do Itararé, embaixo do 
teleférico, que mostra imagens 
das belezas turísticas da cida-
de, em uma estratégia para 
fortalecer a imagem do muni-
cípio como um dos destinos 
mais belos da Baixada Santista.

O telão tem 3 metros de al-
tura e 26 metros de compri-
mento. O local escolhido foi 
pensado devido ao intenso flu-
xo de visitantes e por ser um 
ponto de grande deslocamen-
to entre as cidades da região. 
Dessa forma, imagens do Píer 
do Pelé, do Píer dos Apaixona-
dos, do Parque da Juventude, 
da Rua Japão e da Fonte das 
Crianças poderão ser conheci-
das. Confira a lista:

PÍER DO PELÉ. 
Inaugurado em 2023, o monu-
mento homenageia o maior 

SV instala telão voltado ao 
turismo na Praia do Itararé 

O telão tem 3 metros de altura e 26 metros de comprimento. O 
local escolhido foi pensado devido ao intenso fluxo de visitantes 

DIVULGAÇÃO/PMSV

a pessoa amada num local su-
per aconchegante para casais. 
Local: Av. Antônio Rodrigues 
– Boa Vista

PARQUE DA JUVENTUDE. 
Localizado na Praia do Itara-
ré, o Parque conta com pistas 
de skate, quadra de basquete 
e parquinho. Local: Av. Ayrton 
Senna da Silva – Itararé

RUA JAPÃO.
Para quem prefere um passeio 
cultural, a Rua Japão reúne a 
história de São Vicente e do 
Japão em um só lugar. A Pra-
ça Kotohu Iha, inaugurada em 
1998, é o grande símbolo dessa 
região cheia de tradição. Local: 
R. Japão – Parque Bitaru

FONTE DAS CRIANÇAS. 
A maior fonte interativa da 
Baixada Santista! Seus jatos 
d’água e luzes coloridas garan-
tem a diversão da criançada. O 
funcionamento ocorre de se-
gunda a quarta, das 18h às 20h, 
e nos finais de semana das 10h 
às 12h, das 14h às 16h e das 18h 
às 20h. Local: Morro dos Bar-
bosas – Gonzaguinha. (DL)

jogador da história do futebol. 
Os visitantes podem tirar fo-
tos ao lado do “Rei”, enquan-
to o camisa 10 faz sua famosa 
comemoração: o “soco no ar”. 
Local: Av. Embaixador Pedro 

de Toledo – Centro

PÍER DOS APAIXONADOS.
Com uma vista incrível para a 
baía de São Vicente, comparti-
lhe o momento especial com 

 A A Prefeitura de Cubatão en-
cerrou ontem (5) as inscrições 
para as pessoas interessadas 
em uma das unidades habi-
tacionais do Edifício Castro, 
localizado na Rua Pedro José 
Cardoso, 238, na Vila Couto, 
ao lado do Centro Esportivo 
Romerão, que será completa-
mente reformado para rece-
ber unidades habitacionais. 
Para concorrer, era preciso es-
tar inscrito no Cadastro Habi-
tacional (CadHab).

Os imóveis serão desti-
nadas às famílias com renda 
familiar bruta mensal de R$ 
2.850,01 até R$ 8.000,00, va-
lores definidos pela legislação 
federal vigente. 

O Edifício foi construído 
na década de 70, resultando 
em 10 andares que chegaram 
a funcionar comercialmente, 
tendo escritórios, lojas e até ci-
nema. Mas, em razão da precá-
ria descrição imobiliária e das 

Cubatão encerra 
cadastro de moradias

instalações, acabou sendo de-
sapropriado pela Prefeitura no 
final da década de 1980.

A secretária de Habitação 
Andrea Castro, que comanda 
tanto o processo de restaura-
ção quanto da destinação ha-
bitacional do empreendimen-
to, destaca que o ‘Castro’ será 
restaurado no chamado mo-
delo retrofit: “Trata-se de uma  
técnica que mantém as carac-
terísticas originais da fachada 
e seus elementos”.

Andrea complementa que 
o Edifício Castro será a primei-
ra edificação retrofit do Brasil 
a abrigar moradias de interes-
se social dentro do Projeto de 
Financiamento ‘Minha Casa, 
Minha Vida’. 

O prefeito César Nascimen-
to destaca que o processo teve 
início há 8 anos e que “o empe-
nho valeu a pena, resultando, 
em breve, no repasse das uni-
dades habitacionais”. (DL)



A5diariodolitoral.com.br
QUINTA-FEIRA, 6 DE MARÇO DE 2025 

NOTAS

 A A Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) de-
cidiu manter a bandeira tari-
fária verde em março, o que 
significa que não haverá co-
brança adicional nas contas 
de energia. Segundo a agên-
cia, a medida reflete as con-
dições favoráveis de geração 
de energia no país.

A bandeira tarifária per-
manece verde desde dezem-
bro de 2024. 

“Com o período chuvoso, 
os níveis dos reservatórios 
melhoraram, assim como as 
condições de geração das usi-
nas hidrelétricas. Dessa for-
ma, o acionamento de usinas 

termelétricas, que possuem 
energia mais cara, torna-se 
menos necessário”, explica a 
Aneel. 

Criado em 2015 pela Aneel, 
o sistema de bandeiras tari-
fárias reflete os custos variá-
veis da geração de energia 
elétrica. Divididas em níveis, 
as bandeiras indicam quanto 
está custando para o Sistema 
Interligado Nacional gerar a 
energia usada nas casas, em 
estabelecimentos comerciais 
e nas indústrias. 

Quando a conta de luz é 
calculada pela bandeira ver-
de, não há nenhum acrésci-
mo. (AB)

Conta de luz segue 
sem cobrança extra 

 D Bandeira permanece verde desde dezembro de 2024. Com o 
período chuvoso, os níveis dos reservatórios melhoraram

MARCELLO CASAL/AGÊNCIA BRASIL 

País tem 71 mil vagas 
na mão de estrangeiros

NO BRASIL. Saldo foi positivo em 2024, considerando os postos celetistas, e é 50% 

maior que o registrado em 2023. Indústria foi setor que mais atraiu estrangeiros

44,3% da mão 
de obra era 
de cidadãos 
da Venezuela, 
seguidos pelos 
haitianos (15,8%); 
paraguaios 
(4,8%); e 
argentinos (4,2%)

O 
mercado de 
trabalho for-
mal brasileiro 
registrou, em 
2024, um sal-

do positivo de 71 mil vagas 
ocupadas por estrangeiros, 
segundo levantamento da 
Federação do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
do Estado de São Paulo (Fe-
comercioSP) com base nos 
dados do Cadastro Geral de 
Empregados e Desemprega-
dos (Caged).

O resultado, que consi-
dera os postos celetistas, é 
50,1% maior que o registrado 
em 2023, quando o saldo foi 
47,3 mil vagas ocupadas por 
estrangeiros no mercado de 
trabalho brasileiro.

Essa é a maior elevação, 
para um único ano, desde 
que o Caged mudou sua me-
todologia, em 2020. Em 2022, 
o saldo de novos postos ocu-
pados por estrangeiros no 
Brasil foi 36 mil; em 2021, 5,3 
mil; e em 2020, 24,8 mil.

Segundo a FecomercioSP, 
os setores que exerceram 
maior atração aos estran-
geiros foram a indústria de 
transformação, com saldo de 
27,5 mil trabalhadores cele-
tistas; o comércio e repara-
ção de veículos, com 15,2 mil 
novos postos; serviços admi-
nistrativos e complementa-
res (7,2 mil); serviços de alo-
jamento e alimentação (5,8 
mil); e construção civil (4,8 
mil). O mercado catarinense 
foi o que se expandiu com 
mais força para os estrangei-
ros, gerando 18,9 mil novas 
vagas.

Os dados mais recentes 
sobre a origem dos estran-
geiros presentes no merca-
do de trabalho brasileiro são 
de 2023 e indicam que 44,3% 
da mão de obra do exterior 
era de cidadãos da Venezue-
la, seguidos pelos haitianos 
(15,8%); paraguaios (4,8%); ar-
gentinos (4,2%); e cubanos 
(2,9%).

“O ótimo momento do 

mercado de trabalho do Bra-
sil (uma taxa média de de-
semprego recorde de apenas 
6,6%, de acordo com o IBGE) 
reflete em vários aspectos, 
como aumento da massa de 
salários e da média de renda 
da população e, agora, tam-
bém é possível ver como ele 
tem impacto sobre países da 
América Latina”, destacou a 
FecomercioSP, em nota.

Segundo a entidade, o 
fato de dois terços dessa mão 
de obra ser preenchida por 
pessoas de países em crise, 
como a Venezuela e Haiti, 
mostra que o Brasil pode ela-
borar políticas públicas vol-
tadas para a absorção delas.

TENDÊNCIA. 
A FecomercioSP reforça 
que, se  fenômeno conti-
nuar crescendo, o país po-
deria utilizá-lo para me-
lhorar a produção nacional 
e expandir os setores que 
mais demandam por mão 
de obra. (AB)

 A Estados, municípios e o 
Distrito Federal poderão pe-
gar até R$ 15 bilhões empres-
tados no sistema financeiro 
nacional em 2025. Na primei-
ra reunião ordinária do ano, o 
Conselho Monetário Nacio-
nal (CMN) definiu, em Bra-
sília, o volume global para 
contratações de operações 
de crédito internas pelos go-
vernos locais.

Dos R$ 15 bilhões, os go-
vernos estaduais e prefeitu-
ras poderão tomar até R$ 9 
bilhões em empréstimos com 
garantia da União – em que o 
Tesouro Nacional cobre even-
tuais calotes – e R$ 6 bilhões 
em empréstimos sem garan-
tia. Os valores representam 
redução em relação a 2024, 
quando os entes locais pude-
ram tomar emprestados até 

R$ 26 bilhões: R$ 17 bilhões 
com garantia e R$ 9 bi sem 
garantia.

O CMN estabeleceu subli-
mites para operações de cré-
dito para empreendimentos 
do Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) e para 
parcerias público-privadas 
(PPPs).

Em relação ao PAC, os go-
vernos locais poderão ter em-
prestados no sistema finan-
ceiro R$ 3 bilhões em crédito 
com garantia da União e R$ 2 
bilhões em crédito com ga-
rantia. Haverá ainda um limi-
te de R$ 1 bilhão com garantia 
para as PPPs.

Os sublimites são mais al-
tos que no ano passado. Em 
2024, os tetos para financia-
mentos ao PAC estavam em 
R$ 500 milhões. (AB)

Governos locais 
poderão pegar R$ 15 bi 

 A A segunda fase do programa Depreciação 
Acelerada, que acelera a devolução de impos-
to de Renda e de Contribuição Social sobre o 
Lucro Líquido (CSLL) para as indústrias que 
renovam máquinas, terá R$ 3 bilhões em cré-
ditos tributários em 2025 e 2026, anunciou 
na sexta-feira (28) o presidente em exercício 
e ministro do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, Geraldo Alckmin.

Desse total, R$ 1,5 bilhão será concedido 
em 2025 e R$ 1,5 bilhão em 2026. Inicialmen-
te, estava previsto R$ 1,7 bilhão para este ano, 
mas R$ 200 milhões foram usados em 2024, 
reduzindo o montante disponível para R$ 1,5 
bilhão em 2025.

A medida impulsiona a compra de má-
quinas, equipamentos, aparelhos e instru-
mentos novos, beneficiando 25 atividades 
econômicas do setor industrial. O progra-
ma começou com 23 participantes, mas a 
segunda fase contemplará o setor automo-
tivo e uma parcela da indústria química que 
não estava habilitada.

Em entrevista coletiva, Alckmin explicou 
que a depreciação acelerada resulta em eco-
nomia média de 4% para as indústrias que 
renovam o parque fabril, ajudando a com-
pensar os efeitos da alta da Taxa Selic (juros 
básicos da economia).

“A Abimaq [Associação Brasileira da In-
dústria de Máquinas e Equipamentos] tem 
feito uns estudos. A economia varia um 
pouco, mas pode reduzir em 4% o valor da 
máquina. Varia de 3% a 5%, mas isso ajuda a 
compensar o aumento da Selic”, disse o pre-
sidente em exercício.

Para o ministro, a medida inicia um círcu-
lo virtuoso para o investimento da indústria 
nacional. “Isso estimula o parque industrial 
a se renovar. Você estimula as indústrias a 
trocar máquinas e equipamentos por má-
quinas mais eficientes. Mais produtividade, 
eficiência energética e descarbonização”, 
ressaltou. Por meio da depreciação, as in-
dústrias reduzem, de 15 para 2 anos, o abati-
mento de Imposto de Renda e da CSLL. (AB)

Alckmin explicou 
que a depreciação 
acelerada resulta 
em economia 
média de 4% para 
as indústrias que 
renovam o parque 
fabril, ajudando 
a compensar os 
efeitos da alta da 
Taxa Selic 

2ª fase da Depreciação Acelerada 
terá R$ 3 bilhões para indústrias

 A A Caixa Econômica Fede-
ral anunciou uma mudança 
no calendário de pagamento 
do saque-aniversário do FGTS 
(Fundo de Garantia do Tem-
po de Serviço) para trabalha-
dores que optaram pela mo-
dalidade e nasceram no mês 
de março.

O repasse do recurso ge-
ralmente ocorre no primeiro 
dia útil do mês, mas o banco 
informou que o pagamento 
ocorrerá entre os dias 13 e 17 
de março. Segundo a insti-
tuição, trata-se de uma alte-
ração excepcional, que não 
afetará o calendário dos de-
mais meses.

A Caixa não informou os 
motivos que levaram à mu-
dança. Na publicação em que 
anunciou o novo calendário, 
diversos usuários reclama-
ram da alteração, com rela-
tos de quem havia programa-
do pagamento de contas com 

o dinheiro da parcela.
Nesta quinta-feira (6), a 

Caixa começa o pagamen-
to dos valores do FGTS para 
quem aderiu ao saque-ani-
versário e foi demitido entre 
1º de janeiro de 2020 e 28 de 
fevereiro de 2025. Esses tra-
balhadores não puderam sa-
car seus saldos, uma vez que a 
opção pela modalidade exclui 
a possibilidade do saque-res-
cisão e impõe uma carência 
de dois anos para retornar a 
esta última forma de resgate 
do fundo.

Neste dia, serão pagos 
os valores até R$ 3.000 para 
quem tem conta bancária ca-
dastrada no app do FGTS e 
também para os aniversarian-
tes dos meses entre janeiro 
e abril que não estão com o 
cadastro bancário. Receberá 
em 7 de março quem faz ani-
versário entre maio e agosto e 
não tem o cadastro. (FP)

Saque-aniversário: 
Caixa altera data 

 A A Federação Brasileira de Bancos (Fe-
braban), que congrega a maioria das ins-
tituições bancárias do país, iniciou no 
dia 1 de março mais uma edição do Mu-
tirão de Negociação e Orientação Finan-
ceira, no qual as 160 instituições partici-
pantes negociarão dívidas em condições 
mais vantajosas do que as realizadas 
normalmente nas agências.

O participante pode negociar direta-
mente com as instituições ou através da 
plataforma Consumidor.gov.br. Duran-
te o mutirão, que ocorre nos meses de 
março e novembro desde 2019, são ofe-
recidas condições melhores de parcela-
mento, descontos e melhores condições 
de refinanciamento, em dívidas com 
cartão de crédito, cheque especial, cré-
dito consignado e outros empréstimos 
com bancos e instituições financeiras.

A ação dura todo o mês de março e 

faz parte do Mês do Consumidor. São 
parceiros a Secretaria Nacional do Con-
sumidor (Senacon), os Procons esta-
duais.

Com a ferramenta Registrato, o Banco 
Central também colabora com o evento. 
Cada consumidor pode consultar suas 
dívidas no sistema do Banco Central 
por meio do qual é possível acessar, en-
tre outros, o Relatório de Empréstimos 
e Financiamentos (SCR), que contém a 
relação de dívidas perante as institui-
ções financeiras. Para acessar o sistema 
é preciso ter uma conta no Gov.br, canal 
de serviços digitais do governo federal.

Também há a possibilidade de nego-
ciar com a Serasa, parceira da campanha 
com o Feirão Limpa Nome, e nas agên-
cias dos Correios, que permitem atendi-
mento físico da visualização de dívidas 
até a pacto dos novos acordos. (AB)

Consumidor poderá 
negociar dívidas em 
mutirão no Brasil

Durante o 
mutirão, que 
ocorre nos 
meses de março 
e novembro 
desde 2019, 
são oferecidas 
condições 
melhores de 
parcelamento

Fique 
ligado  
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 A O Instituto do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan) autorizou a re-
tomada das escavações da futura estação 
14-Bis Saracura, da linha 6-laranja do me-
trô, na região central de São Paulo.

A autorização foi dada na última sexta-
-feira (28/2), prazo final estabelecido pelo 
governo estadual e pela concessionária Li-
nha Uni para a liberação das escavações.

A concessionária e o governo ameaça-
ram desistir da estação em janeiro devido 
à indefinição do Iphan.

ENTENDA A DEMORA.
As obras haviam sido paralisadas em 
2022, quando cerca de 4 mil peças que 
seriam do quilombo Saracura foram en-
contradas no terreno. O Iphan, então, so-
licitou a paralisação dos trabalhos para 
garantir a preservação do patrimônio his-
tórico.

No parecer atual,  o instituto propôs 
um projeto de salvamento e musealiza-
ção dos achados arqueológicos, em par-

ceria com as comunidades interessadas.
No local, que fica onde era a sede da 

escola de samba Vai-Vai, foi encontra-
da uma série de objetos ligados à religio-
sidade afro-brasileira e outros indícios do 
quilombo Saracura.

A concessionária e o governo do Esta-
do apresentaram duas opções para expo-
sição dos achados. Uma na entrada da fu-
tura estação e outra no mezanino.

QUANDO A LINHA SERÁ INAUGURADA.
A Linha Uni ainda não deu prazo para o 
retorno das obras. A nova linha de metrô 
de São Paulo ligará as estações Brasilân-
dia, na zona norte, e São Joaquim, no cen-
tro da cidade.

O primeiro ramal, entre Brasilân-
dia e Perdizes, na zona oeste, tem pre-
visão de entrega em outubro de 2026. Já 
a estação 14-Bis Saracura deve ser inau-
gurada depois das outras, pelo atra-
so causado pela paralisação das obras.  
(Bruno Hoffmann)

Iphan libera escavação 
da futura estação 
14-Bis Saracura

Obras haviam sido paralisadas em 2022, quando cerca de 4 mil peças que seriam do 
quilombo Saracura foram encontradas no terreno

DIVULGAÇÃO/LINHA UNI

Concessionária e governo ameaçaram desistir da estação 
em janeiro devido à indefinição

 A O Estado de São Paulo re-
gistrou em janeiro o menor 
patamar de homicídios do-
losos da série histórica, ini-
ciada em 2001.

Conforme os dados da Se-
cretaria da Segurança Pública 
(SSP), no mês passado foram 
contabilizadas 215 mortes 
intencionais. O número é o 
mesmo registrado em janei-
ro de 2024. Em relação a ja-
neiro de 2023, a queda na 
quantidade de homicídios 
dolosos foi de 14%. Na épo-
ca, aconteceram 250 crimes.

De acordo com a SSP, o 
aperfeiçoamento das políti-
cas públicas e dos sistemas 
integrados de comando e 
controle favoreceram chegar 
ao atual patamar. Além disso, 
houve ações para a melhoria 
de procedimentos, ações e 
equipamentos das forças de 
segurança em todo o estado.

No primeiro mês deste 
ano, a Polícia Civil registrou 
18 casos de latrocínio — rou-
bo seguido de morte — em 
todo o território paulista.

As Delegacias de Defesa Em relação a janeiro de 2023, a queda na quantidade de homicídios dolosos foi de 14%

DIVULGAÇÃO/GOVERNO DO ESTADO

SP mantém o menor patamar 
de homicídios da história

DADOS. Segundo a Secretaria da Segurança Pública, no mês passado foram contabilizadas 215 mortes intencionais

da Mulher (DDM) registra-
ram 22 feminicídios nas cida-
des paulistas em janeiro. No 
mesmo mês de 2024, foram 
24 crimes investigados. (GSP)

Governo de 
SP reforça 
a cobertura 
vacinal

 A O Governo de São Paulo re-
forçou a importância da vaci-
nação contra a dengue e alerta 
pais e responsáveis sobre a ne-
cessidade de imunizar crian-
ças e adolescentes de 10 a 14 
anos. A campanha de imuni-
zação segue em andamento 
em 392 municípios paulistas, 
conforme os critérios estabe-
lecidos pelo Ministério da Saú-
de (MS).

Desde o início da vacina-
ção, em fevereiro de 2024, até 
o dia 19 de fevereiro de 2025, 
foram administradas no es-
tado um total de 670.936 pri-
meiras doses e 268.665 segun-
das doses, correspondendo a 
cobertura de 27,91% e 11,18%, 
respectivamente. 

Até quarta-feira (26), foram 
confirmados 158 mil casos de 
dengue e 140 óbitos, entre eles 
o falecimento de duas crianças 
na faixa etária (10 – 14) da vaci-
nação em Nova Aliança e São 
Paulo. Ambos os municípios 
seguem com a campanha de 
imunização em andamento.

 O esquema vacinal é com-
posto por duas doses, com in-
tervalo de três meses entre 
elas. (GSP)

CONTRA DENGUE

De acordo 
com a SSP, o 
aperfeiçoamento 
das políticas 
públicas e 
dos sistemas 
integrados 
de comando 
e controle 
favoreceram 
chegar ao atual 
patamar. Além 
disso, houve ações 
para a melhoria 
de procedimentos, 
ações e 
equipamentos 
das forças de 
segurança em todo 
o estado

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

13/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 13/2025
Processo nº 855/2025
Interessado: Secretaria de 
Administração
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Registro de preço 
para possível aquisição 
de itens de consumo, para 
atender a Prefeitura Municipal 
de Itanhaém pelo período 
de 12 meses, com reserva 
de itens para participação 
exclusiva de microempresas, 
empresas de pequeno 
porte e microempreendedor 
individual.
Recebimento das propostas: 
Início - 06/03/2025 e Final - 
19/03/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 19/03/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 05 de março de 2025

Frank Willian Miranda Lima
Secretário de 

Administração
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EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO: 20 DIAS. PROC. 0013195-49.2022.8.26.0562. O MM Juiz de Direito da 1ª Vara Cível, do Foro de Santos/SP, Dr. 
Raul Marcio Siqueira Júnior, na forma da Lei, FAZ SABER a FERNANDA DO SOCORRO PEREIRA, CPF 039.271.949-56, sócia da executada 
BRASIMARCAS SERVIÇOS DE REGULAMENTAÇÃO S.S. LTDA, que por CINTIA V HOEHNE CAFÉ-ME, foi apresentado o Incidente de 
Desconsideração da Personalidade Jurídica e, fica a requerida acima mencionada, CITADA acerca do pedido da autora, da desconsideração da 
personalidade jurídica, bem como do prazo de 15 (quinze) dias, contados após o decurso do prazo deste edital, para manifestação, requerendo 
desde logo, as provas que julgar pertinentes, sendo nomeado curador especial em caso de revelia. Será o presente edital publicado na forma da 
lei. NADA MAIS. 

7ª VARA CÍVEL DA COMARCA DE SANTOS - SP
EDITAL DE 1º E 2º LEILÃO e de intimação do executado e depositário WILLIAN MACEDO SILVA, inscrito no CPF/MF

sob o nº 447.195.338-92. A Dra. Júlia Inêz Costa Galceran, MM. Juíza de Direito da 7ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP, na forma da lei, FAZ
SABER, aos que o presente Edital de 1º e 2º Leilão do bem móvel, virem ou dele conhecimento tiverem e interessar possa, que por este Juízo
processam-se os autos do Cumprimento de sentença, que JOSE NEYRE COSTA move em face de WILLIAN MACEDO SILVA - Processo nº
0002694-65.2024.8.26.0562 (Principal nº 1001655-84.2022.8.26.0562) - Controle nº 076/2022,  e que foi designada a venda do bem descrito
abaixo, de acordo com as regras expostas a seguir: DO BEM MÓVEL - O bem móvel será vendido no estado em que se encontra, sem garantia,
constituindo  ônus  da  parte  interessada  verificar  suas  condições  antes  das  datas  designadas  para  as  alienações  judiciais  eletrônicas.  DA
PUBLICAÇÃO  DO  EDITAL  -  O  edital  será  publicado  na  rede  mundial  de  computadores,  no  sítio  do  gestor  www.megaleiloes.com.br,  em
conformidade com o disposto no art. 887, § 2º, do Código de Processo Civil, inclusive as fotos e a descrição detalhada do bem móvel a ser
apregoado.  DA  VISITAÇÃO  -  Os  interessados  em  vistoriar  o  bem  deverão  enviar  solicitação  por  escrito  ao  e-mail
visitacao@megaleiloes.com.br. Cumpre esclarecer que cabe ao responsável pela guarda do bem autorizar o ingresso dos interessados, sendo que
a visitação nem sempre será possível. Independente da realização da visita, a arrematação será por conta e risco do interessado. DO LEILÃO - O
Leilão será realizada por MEIO ELETRÔNICO, através do Portal www.megaleiloes.com.br, o 1º Leilão terá início no dia 17/03/2025 às 10:00 h e
se encerrará dia 20/03/2025 às 10:00 h, onde somente serão aceitos lances iguais ou superiores ao valor da avaliação; não havendo lance igual ou
superior ao valor da avaliação, seguir-se-á sem interrupção o 2º Leilão, que terá início no dia 20/03/2025 às 10:01 h e se encerrará no dia
10/04/2025 às 10:00 h, onde serão aceitos lances com no mínimo 60% (sessenta por cento) do valor da avaliação. DO CONDUTOR DO LEILÃO -
O Leilão será conduzido pelo Leiloeiro Oficial Sr. Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, matriculado na Junta Comercial do Estado de São
Paulo - JUCESP sob o nº 844. DO VALOR MÍNIMO DE VENDA DO BEM - No 2º Leilão, o valor mínimo para a venda do bem corresponderá a
60% (sessenta por cento) do valor da avaliação judicial.  DOS LANCES  -  Os lances poderão ser ofertados pela Internet,  através do Portal
www.megaleiloes.com.br. DOS DÉBITOS - Eventuais débitos pendentes que recaiam sobre o bem correrão por conta do arrematante, exceto os
decorrentes de débitos de IPVA e demais taxas e impostos, que serão sub-rogados no valor da arrematação nos termos do art. 130, “caput” e
parágrafo único, do CTN. DO PAGAMENTO - O arrematante deverá efetuar o pagamento do preço do bem arrematado, no prazo de até 24h (vinte
e quatro horas) após o encerramento do leilão através de guia de depósito judicial em favor do Juízo responsável, sob pena de se desfazer a
arrematação.  DA PROPOSTA - Os interessados na aquisição do bem de forma parcelada,  deverão apresentar  proposta enviando de forma
detalhada sua intenção no e-mail proposta@megaleiloes.com.br (Art. 895, I e II, CPC). As referidas propostas serão apresentadas ao M.M Juízo
respectivo, caso o leilão se encerre negativo. No entanto caso o leilão se encerre positivo, as propostas apresentadas serão desconsideradas, vez
que o pagamento à vista prevalece sob o pagamento parcelado. Em resumo o interessado em adquirir o bem realizando o pagamento à vista, deve
confirmar o lance em leilão, já aquele que tem a intenção de realizar o pagamento de forma parcelada, deve enviar sua proposta por e-mail, ficando
ciente das referidas condições do Artigo 895§ 7º, CPC. Por fim, a apresentação de proposta não suspende o leilão (Art. 895, § 6º, CPC), devendo a
mesma,  ser  analisada pelo  M.M Juízo respectivo que decidirá  pela  opção mais  vantajosa para a  resolução da lide.  PENALIDADES  PELO
DESCUMPRIMENTO DAS PROPOSTAS - Em caso de atraso no pagamento de qualquer das prestações, incidirá multa de dez por cento sobre a
soma da parcela inadimplida com as parcelas vincendas; O inadimplemento autoriza o exequente a pedir a resolução da arrematação ou promover,
em face do arrematante, a execução do valor devido, devendo ambos os pedidos serem formulados nos autos da execução em que se deu a
arrematação (Art. 895, § 4º e 5º do CPC). DA COMISSÃO – O arrematante deverá pagar ao Leiloeiro, a título de comissão, o valor correspondente
a 5% (cinco por cento) sobre o preço de arrematação do bem. A comissão devida ao Leiloeiro não está incluída no valor do lance e não será
devolvida ao arrematante em nenhuma hipótese, salvo se a arrematação for desfeita por determinação judicial ou por razões alheias à vontade do
arrematante e, deduzidas as despesas incorridas. DO PAGAMENTO DA COMISSÃO - O pagamento da comissão do Leiloeiro deverá ser realizado
em até 24h (vinte e quatro horas) a contar do encerramento do leilão, através de guia de depósito que será enviada por e-mail. DA REMIÇÃO: Na
hipótese de acordo ou remição após a realização da alienação, o Leiloeiro fará jus a comissão no percentual determinado neste edital sobre o valor
da arrematação, conforme Artigo nº 7º, §3º da Resolução nº 236 do CNJ. Todas as regras e condições do Leilão estão disponíveis no Portal
www.megaleiloes.com.br,  no Código de Processo Civil  e Resolução nº  236 do CNJ.  Por  qualquer  motivo caso a  intimação pessoal  do
executado não se realizar por meio de seus advogados ou pelo endereço constante dos autos, será intimado através do próprio edital de leilão nos
termos do art. 889, I, do CPC. RELAÇÃO DO BEM: um veículo marca Toyota, modelo Etios HB X, ano 2015, placa FWV0248, cor prata, chassi
9BRK19BT0G2066119, combustível álcool/gasolina, renavam 01074447511. Consta no site da Secretaria da Fazenda do Estado de São Paulo
débitos vinculados ao veículo no valor total R$ 167,74 (01/02/2024). Consta no site do DETRAN/SP Bloqueio Renajud – Transferência. Consta no
site do SENATRAN restrição judiciária desses autos. O bem encontra-se na Rua Dona Luisa Macuco, nº 140, casa - Vila Mathias - Santos/SP,
sendo nomeado depositário o executado. Valor da Avaliação do bem: R$ 33.000,00 (trinta e três mil reais) para setembro de 2024. Débitos
desta ação no valor de R$ 58.034,60 (31/01/2025). Santos, 14 de janeiro de 2025. Eu, diretora/diretor, conferi. Dra. Júlia Inêz Costa Galceran-
Juíza de Direito

 (11) 3149-4600  www.megaleiloes.com.br

3ª VARA CÍVEL DO FORO DA COMARCA DE PRAIA GRANDE - SP
EDITAL DE LEILÃO e de intimação do executado e depositário FRANCISCO ROBERTO DA SILVA, inscrito no CPF/MF

sob o nº 052.088.688-73; bem como seu cônjuge, se casado for; e do titular do domínio RESIDENCIAL DOM PEDRO II SPE LTDA, inscrito no
CNPJ/MF sob o nº 12.631.742/0001-02. A Dra. Fernanda Henriques Goncalves Zoboli,  MM. Juíza de Direito da 3ª Vara Cível  do Foro da
Comarca da Praia Grande/SP, na forma da lei, FAZ SABER, aos que o presente Edital de Leilão do bem imóvel, virem ou dele conhecimento
tiverem e interessar possa, que por este Juízo processam-se os autos da Ação de Execução de Título Extrajudicial ajuizada por CONDOMÍNIO
EDIFÍCIO MANHATTAN FLAT SERVICE em face de FRANCISCO ROBERTO DA SILVA - Processo nº 1008136-95.2020.8.26.0477 – Controle
nº 1572/2020, e que foi designada a venda do bem descrito abaixo, de acordo com as regras expostas a seguir: DO IMÓVEL - Os bens serão
vendidos no estado de conservação em que se encontram, sem garantia, constituindo ônus do interessado verificar suas condições, antes das
datas  designadas  para  as  alienações  judiciais  eletrônicas.  DA  PUBLICAÇÃO  DO  EDITAL  -  O  edital  será  publicado  na  rede  mundial  de
computadores, no sítio do Leiloeiro www.megaleiloes.com.br, em conformidade com o disposto no art. 887, § 2º, do CPC, inclusive as fotos e a
descrição detalhada do imóvel a ser apregoado. DA VISITAÇÃO - Os interessados em vistoriar o bem deverão enviar solicitação por escrito ao e-
mail visitacao@megaleiloes.com.br. Cumpre esclarecer que cabe ao responsável pela guarda do bem autorizar o ingresso dos interessados, sendo
que a visitação nem sempre será possível, pois alguns bens estão em posse do executado. Independente da realização da visita, a arrematação
será por conta e risco do interessado. DO LEILÃO - O Leilão será realizado por MEIO ELETRÔNICO, através do Portal www.megaleiloes.com.br, o
Leilão  terá início no dia 17/03/2025 às 11:00 h e se encerrará dia 19/05/2025 às 11:00 h,  onde serão aceitos lances com no mínimo 50%
(cinquenta por cento) do valor da avaliação atualizada. DO CONDUTOR DO LEILÃO – O Leilão será conduzido pelo Leiloeiro Oficial Sr. Fernando
José Cerello Gonçalves Pereira, matriculado na Junta Comercial do Estado de São Paulo – JUCESP sob o nº 844. O VALOR MÍNIMO DE VENDA
DO BEM – No Leilão, o valor mínimo para a venda do bem corresponderá a 50% (cinquenta por cento) do valor da avaliação judicial, que será
atualizada  até  a  data  da  alienação  judicial.  DOS  LANCES  –  Os  lances  poderão  ser  ofertados  pela  Internet,  através  do  Portal
www.megaleiloes.com.br. DOS DÉBITOS – Eventuais ônus sobre o imóvel correrão por conta do arrematante, exceto eventuais débitos de IPTU/
ITR e demais taxas e impostos que serão subrogados no valor da arrematação nos termos do Art. 130, “caput” e parágrafo único, do CTN, bem
como os débitos de condomínio (propter rem) que também serão subrogados no preço da arrematação, conforme Artigo nº 908, § 1°, CPC. DO
PAGAMENTO - O arrematante deverá efetuar o pagamento do preço do bem arrematado, no prazo de até 24h (vinte e quatro horas) após o
encerramento  do  leilão  através  de  guia  de  depósito  judicial  em favor  do  Juízo  responsável,  sob  pena  de  se  desfazer  a  arrematação.  DA
PROPOSTA - Os interessados na aquisição do bem de forma parcelada, deverão apresentar proposta enviando de forma detalhada sua intenção
no e-mail proposta@megaleiloes.com.br (Art. 895, I e II, CPC). As propostas de parcelamento deverão ser pelo menos 25% do valor do lance à
vista e o restante em até 30 (trinta)meses, indicando o índice de correção monetária que será utilizado. As referidas propostas serão apresentadas
ao M.M Juízo respectivo,  caso o leilão se encerre negativo.  No entanto caso o leilão se encerre positivo,  as propostas apresentadas serão
desconsideradas, vez que o pagamento à vista prevalece sob o pagamento parcelado. Em resumo o interessado em adquirir o bem realizando o
pagamento à vista, deve confirmar o lance em leilão, já aquele que tem a intenção de realizar o pagamento de forma parcelada, deve enviar sua
proposta por e-mail, ficando ciente das referidas condições do Artigo 895§ 7º, CPC. Por fim, a apresentação de proposta não suspende o leilão (Art.
895, § 6º, CPC), devendo a mesma ser analisada pelo M.M Juízo respectivo que decidirá pela opção mais vantajosa para a resolução da lide.
PENALIDADES PELO DESCUMPRIMENTO DAS PROPOSTAS - Em caso de atraso no pagamento de qualquer das prestações, incidirá multa de
10% sobre a soma da parcela inadimplida com as parcelas vincendas. O inadimplemento autoriza o exequente a pedir a resolução da arrematação
ou promover, em face do arrematante, a execução do valor devido, devendo ambos os pedidos serem formulados nos autos da execução em que
se deu a arrematação (Art. 895, § 4º e 5º do CPC). DA COMISSÃO – O arrematante deverá pagar ao Leiloeiro, a título de comissão, o valor
correspondente a 5% (cinco por cento) sobre o preço de arrematação do imóvel. O pagamento deverá ser realizado em até 24h (vinte e quatro
horas) a contar do encerramento do leilão, através de guia de depósito que será enviada por e-mail. A comissão devida ao Leiloeiro não está
incluída no valor do lance e não será devolvida ao arrematante em nenhuma hipótese, salvo se a arrematação for desfeita por determinação judicial
ou por razões alheias à vontade do arrematante e, deduzidas as despesas incorridas. DA REMIÇÃO: Na hipótese de acordo ou remição após a
realização da alienação, o Leiloeiro fará jus a comissão no percentual determinado neste edital sobre o valor da arrematação, conforme Artigo nº 7º,
§3º da Resolução nº 236 do CNJ. Todas as regras e condições do Leilão estão disponíveis no Portal www.megaleiloes.com.br, no CPC e
Resolução nº 236 do CNJ. Por qualquer motivo caso a intimação pessoal do executado não se realizar por meio de seus advogados ou pelo
endereço constante dos autos, será intimado através do próprio edital de leilão nos termos do art. 889, I, do CPC. RELAÇÃO DO BEM: DIREITOS
SOBRE O APARTAMENTO 411 DO CONDOMINIO EDIFICIO MANHATTAN FLAT SERVICE,  MATRÍCULA Nº  122.524 DO CARTÓRIO DE
REGISTRO DE IMÓVEIS DA COMARCA DA PRAIA GRANDE/SP: (DESCRIÇÃO CONF. FLS. 263) - Apartamento 411, sito à Avenida Dom Pedro
II, 766, Ocion, Praia Grande/SP, com área útil de aproximadamente 29,49m, área total 58,48m. Contribuinte nº 205400080020411 (Conf.fls.238).
Consta no site da Prefeitura da Praia Grande/SP débitos Tributários no valor de R$ 33.222,74 (06/11/2024). Consta às fls.73/87 dos autos, que foi
solicitado a cópia do instrumento particular de compra e venda ou de cessão, posteriormente a isso, o exequente juntou os boletos de cobranças,
comprovando o vínculo do executado com o imóvel.  Débitos desta ação às fls.  290/291 valor de R$:  51.273,70 (novembro/2024).  Valor  da
Avaliação do Imóvel: R$ 130.000,00 (cento e trinta mil reais) para junho de 2024, que será atualizado até a data da alienação conforme
tabela  de  atualização monetária  do  TJ/SP.  Praia  Grande,  20  de  janeiro  de  2025.  Eu,  diretora/diretor,  conferi.  Dra.  Fernanda  Henriques
Goncalves Zoboli-Juíza de Direito

 (11) 3149-4600  www.megaleiloes.com.br
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 A O Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) voltou a ser alvo 
de ataques cibernéticos nos 
últimos dias, com o portal 
da instituição apresentando 
instabilidade e dificuldade de 
acesso pelos usuários.

Em nota, o STJ informou 
ter identificado e neutraliza-
do os ataques antes que pu-
dessem causar qualquer pre-
juízo ao funcionamento dos 
sistemas.

“O Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) identificou ten-
tativas de ataque cibernético 
nesta terça-feira (4), porém 
essas tentativas foram todas 
bloqueadas pelas ferramen-

STJ volta a ser alvo de 
ataques cibernéticos 

STJ informou ter identificado e neutralizado os ataques antes 
que pudessem causar qualquer prejuízo 

MARCELO CASAL/AGÊNCIA BRASIL 

tas informáticas de preven-
ção a invasões. Os sistemas do 
tribunal também não foram 
derrubados”, diz a nota.

Ao menos desde a manhã 
da terça-feira (4) de carnaval, 
quem tenta acessar o portal 
do STJ é encaminhado para 
uma página de validação pré-
via, antes de que possa aces-
sar o site.

De acordo com o setor de 
tecnologia do tribunal, a me-
dida tem como objetivo evi-
tar que o portal seja derru-
bado por um ataque do tipo 
“Negação de Serviço” (Denial 
of Service ou DoS, na sigla 
em inglês). Esse tipo de ofen-

siva hacker envia um núme-
ro exagerado de solicitações 
de acesso aos servidores de 
algum site, por exemplo, fa-
zendo com que a página saia 
do ar.

“Para lidar com a situação, 
como é de praxe, foram ativa-
dos mecanismos como a va-
lidação de acesso do usuário 
humano, o que pode causar 
lentidão, porém sem compro-
meter o funcionamento do 
portal e de seus serviços”, dis-
se o STJ. A Agência Brasil con-
seguiu acessar o portal nesta 
quarta-feira (5), mas foi pre-
ciso realizar a verificação de 
segurança diversas vezes. (AB)

Inflação: 
previsão 
agora cai

 A Analistas consultados pelo 
Banco Central interromperam 
a sequência de 19 semanas de 
alta na previsão da inflação. De 
acordo com o boletim Focus, 
de ontem,  as expectativas para 
a alta do IPCA permaneceram 
em 5,65% para este ano e em 
4,40% para 2026. O centro da 
meta oficial para a inflação é de 
3%, sempre com margem de to-
lerância de 1,5 ponto percentual 
para mais ou menos. Ao mesmo 
tempo, as perspectivas para a 
taxa básica de juros Selic foram 
mantidas em 15% para 2025 e 
em 12,5% para 2026, com um au-
mento previsto para a próxima 
reunião, em março. (FP)

 A Entidades médicas apresen-
taram à Agência Nacional de 
Saúde Suplementar (ANS) um 
parecer defendendo a mamo-
grafia de rastreio para todas as 
mulheres entre 40 e 74 anos. O 
documento tenta mudar o cri-
tério a ser usado pela ANS para 
certificar planos de saúde em 
seu novo programa de valori-
zação às boas práticas no tra-
tamento do câncer.

Em dezembro do ano pas-
sado, a Agência lançou uma 
consulta pública para receber 
contribuições sobre o progra-
ma, e divulgou a cartilha pre-
liminar com orientações e cri-
térios para os planos de saúde 
que desejarem obter a certifi-
cação. Mas acabou sendo alvo 
de protestos.

Um dos principais critérios 
é a realização de rastreamento 
organizado, ou seja, a convo-
cação das usuárias para reali-

Entidades médicas pedem faixa etária 
maior para mamografia de rastreio

zarem exames regularmente, 
mesmo sem sintomas. No caso 
do câncer de mama, a cartilha 
seguiu o protocolo do Ministé-
rio da Saúde e do Instituto Na-
cional do Câncer (Inca): mamo-
grafias a cada dois anos para as 
mulheres com idades entre 50 
e 69 anos.

Mas para as entidades mé-
dicas, essa faixa etária exclui 
uma parcela importante da 
população. Após os protestos, 
a ANS concedeu um prazo de 
um mês para que as organi-
zações apresentassem um pa-
recer com evidências científi-
cas, o que foi feito na semana 
passada.

AUMENTO DE CASOS. 

Elaborado em conjunto pelo 
Colégio Brasileiro de Radiolo-
gia e Diagnóstico por Imagem, 
Sociedade Brasileira de Mas-
tologia e Federação Brasileira 

Estudos apontam que houve crescimento de casos de câncer em 
mulheres mais jovens, e tumores geralmente são mais agressivos

RODRIGO NUNES/AGÊNCIA BRASIL 

 A O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, fez 
na noite desta terça-feira (4), 
o primeiro discurso ao Con-
gresso de seu segundo man-
dato. Ainda em tom de cam-
panha eleitoral, tratou de sua 
agenda doméstica e externa 
diante de uma sessão conjunta 
da Câmara e do Senado, ambos 
dominados pelo seu partido, o 
Republicano.

Trump falou durante 1h40, 
no mais longo discurso entre 
os ocupantes da Casa Branca 
da história moderna. Ele enfa-
tizou as principais bandeiras 
do início do seu governo em 
um pronunciamento envolto 
em tom de comício ao mes-
mo tempo em que, na política 
externa, ameaçou novamente 
tomar o Panamá e a Groenlân-
dia e voltou a pressionar por 
uma paz rápida na Guerra da 
Ucrânia.

O jornal The New York Ti-
mes verificou as principais 
afirmações de Trump e as clas-
sificou em diferentes catego-
rias: verdadeiras, falsas, sem 
evidência, enganosas e exa-
geradas.

*
“ENCONTRAMOS CENTE-

O jornal The New York Times verificou as principais afirmações de 
Trump e as classificou em diferentes categorias

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

Discurso de Trump contém 
afirmações sem evidências

FALSAS. Presidente dos EUA fez, na noite da última terça-feira (4), o primeiro discurso ao Congresso 

NAS DE BILHÕES DE DÓLARES 
EM FRAUDES.”

A fala não tem evidências 
suficientes. Mesmo a equipe 
liderada, ainda que não ofi-
cialmente, pelo bilionário Elon 
Musk, no Doge (Departamen-
to de Eficiência Governamen-
tal), diz não ter encontrado 
uma economia desse mon-
tante. A agência afirma ter ge-
rado US$ 105 bilhões em eco-
nomias, sendo US$ 20 bilhões 
em subsídios - números que 
não puderam ser verificados.

“COMO VOCÊS SABEM, 
HERDAMOS, DO ÚLTIMO GO-
VERNO, UMA CATÁSTROFE 
ECONÔMICA E UM PESADE-
LO DE INFLAÇÃO.”

A fala é enganosa, uma vez 
que as demissões continuam 
baixas nos EUA. Há ainda um 
crescimento econômico resi-
liente e aumento dos salários.

“ACABAMOS COM TODAS 
AS RESTRIÇÕES AMBIENTAIS 
DE BIDEN QUE ESTAVAM TOR-
NANDO NOSSO PAÍS MUITO 
MENOS SEGURO E TOTAL-
MENTE INACESSÍVEL.

A afirmação é falsa. O go-
verno Trump, embora tenha 

assinado decretos para rever-
ter algumas das políticas am-
bientais de Joe Biden, não ini-
ciou ainda os processos legais 
para levar o processo adiante - 
algo que pode levar anos para 
ser concluído.

“JOE BIDEN, ESPECIAL-
MENTE, DEIXOU O PREÇO 
DOS OVOS SAIR DE CONTRO-
LE E ESTAMOS TRABALHAN-
DO DURO PARA ABAIXAR DE 
NOVO.”

A fala é enganosa. O prin-
cipal motivo para a disparada 
no preço do ovo é a gripe aviá-
ria nos EUA.

“NOS ÚLTIMOS QUATRO 
ANOS, 21 MILHÕES DE PES-
SOAS ENTRARAM NOS EUA, 
MUITAS DELAS ERAM ASSAS-
SINOS, TRAFICANTES DE PES-
SOAS, MEMBROS DE GAN-
GUES E OUTROS CRIMINOSOS 
DAS RUAS DE CIDADES PERI-
GOSAS DE TODO O MUNDO. 
POR CAUSA DAS POLÍTICAS 
INSANAS E MUITO PERIGO-
SAS DE FRONTEIRAS ABERTAS 
DE JOE BIDEN, AGORA ELES 
ESTÃO FORTEMENTE ENRAI-
ZADOS EM NOSSO PAÍS. MAS 
ESTAMOS TIRANDO-OS, E TI-

RANDO-OS RÁPIDO.”
A afirmação é enganosa. 

Se continuar no ritmo atual, 
Trump deportará 220 mil pes-
soas dos EUA até o final do ano, 
cerca de metade do que fez Ba-
rack Obama em 2013, que se-
gue sendo o presidente com o 
índice mais alto de deportação 
na história moderna dos EUA.

“INCONTÁVEIS OUTRAS 
NAÇÕES NOS COBRAM TARI-
FAS MUITO MAIS ALTAS DO 
QUE NÓS COBRAMOS DELAS.”

A fala é exagerada. Embo-
ra as tarifas americanas sejam 
mais baixas do que as da maio-
ria dos países, elas são pare-
cidas às aplicadas por outras 
nações ricas. Enquanto a taxa 
média nos EUA é de 3%, Cana-
dá, Reino Unido e Japão prati-
cam 4%.

“AS TRAVESSIAS ILEGAIS 
DE FRONTEIRA NO MÊS PAS-
SADO FORAM DE LONGE AS 
MAIS BAIXAS JÁ REGISTRA-
DAS.”

A afirmação é verdadeira. O 
número de pessoas presas por 
cruzar ilegalmente a fronteira 
em fevereiro, cerca de 8.500, é 
o menor desde 2000.

“A EUROPA, TRISTEMEN-
TE, GASTOU MAIS DINHEIRO 
COMPRANDO PETRÓLEO E 
GÁS RUSSOS DO QUE GASTOU 
PARA DEFENDER A UCRÂNIA. 
E NÓS GASTAMOS TALVEZ US$ 
350 BILHÕES, COMO TIRAR 
DOCE DE CRIANÇA.

Os números são exagera-
dos. A estimativa é que os EUA 
tenham destinado entre US$ 
174 e US$ 182 bilhões à Ucrâ-
nia. (FP)

das Associações de Ginecolo-
gia e Obstetrícia, o parecer ar-
gumenta que em 2024, 22% das 
mulheres que morreram por 
câncer de mama no Brasil ti-
nham menos de 50 anos, e 34% 
tinham mais de 70.

Os estudos reunidos no 
documento também apon-
tam que houve crescimento 
de casos de câncer em mulhe-
res mais jovens, e que esses 
tumores geralmente são mais 
agressivos e tem mais risco de 
metástase.

Para as entidades médicas, a 
mamografia deve incluir essas 
pessoas, porque o diagnóstico 
de câncer em pessoas assinto-
máticas, a partir de exames de 
imagem, demanda tratamen-
tos que impactam menos a 
qualidade de vida da paciente, 
e tem menos risco de recidivas, 
metástases e mortalidade.

“No grupo do rastreamento, 
o tumor é detectado no estágio 
inicial e apresenta característi-
cas biológicas menos agressi-
vas, permitindo maior núme-
ro de cirurgias conservadoras 
da mama. Essas pacientes tam-
bém possuem menos indica-

ção de quimioterapia, conse-
quentemente com menores 
efeitos colaterais do tratamen-
to” diz o parecer.

E as entidades complemen-
tam: “o diagnóstico precoce 
também é custo-efetivo e se 
associa a benefícios econômi-
cos, porque reduz os custos do 
tratamento, ao evitar terapias 
caras para cânceres em está-
gios avançados”.

Mas de acordo com o dire-
tor-geral do Inca, Roberto Gil, 
não há discussão sobre os be-
nefícios do diagnóstico preco-
ce, mas sim sobre a efetivida-
de de aumentar a idade dos 
exames de rastreamento, que 
devem ser feitos por todas as 
mulheres, quando não há sin-
tomas ou suspeita.

“Nossa questão não está ba-
seada na incidência da doença 
abaixo dos 50 anos, mas nas 
fortes evidências de que o ras-
treamento abaixo de 50 anos 
não tem sensibilidade, aumen-
tando o risco de sobrediagnós-
tico e de maior número de in-
tervenções, sobrecarregando 
todo o sistema de Saúde”, afir-
mou Gil. (AB)
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Curtas

TUMOR . Um dia após o 
guitarrista Tony Bellotto 
afirmar que foi diagnostica-
do com tumor no pâncreas, 
os Titãs citaram o músico 
durante um show no cama-
rote Folia Tropical, na Sa-
pucaí.”Infelizmente a gente 
não pode contar com a pre-
sença do Tony Bellotto, que 
está com um problema de 
saúde, mas a gente vai fazer 
o possível e o impossível 
para representá-lo”, disse 
Sérgio Britto, cantor. Bellot-
to vai passar por uma cirur-
gia para retirada do tumor 
e ficará temporariamente 
afastado dos palcos.

SHOW. Marcelo Rubens 
Paiva, músico e autor do 
livro “Ainda Estou Aqui” - 
obra que inspirou o filme 
homônimo estrelado por 
Fernanda Torres e vence-
dor do Oscar -, fará show 
no Bona na próxima quar-
ta (12), às 20h. O espaço, 
localizado na região oeste 
da capital paulista, tam-
bém recebe a banda Lost In 
Translation. Os ingressos já 
estão à venda na platafor-
ma Eventim.

OSCAR. Selton Mello 
prometeu voltar ao Os-
car. A Academia do Oscar 
compartilhou uma foto 
do brasileiro nas redes 
sociais. “Selton Mello, do 
brasileiro vencedor do 
Oscar ‘Ainda estou aqui’, 
faz sua estreia no tapete 
do Oscar”. Ator agrade-
ceu a Academia pelo cari-
nho e garantiu que volta-
rá ao prêmio. “Vejo vocês 
novamente o mais rápi-
do possível”, escreveu.

“Eu não tô me 
achando, eu sou 
gostosa para 
caralho”. 

Ivete Sangalo antes de 
cantar o hit ‘Energia de 
Gostosa’ no Carnaval.

N
a última noite de des-
files das escolas de 
samba do Carnaval 
do Rio, todos os olhos 
estavam voltados 

à Paolla Oliveira em sua despe-
dida como rainha de bateria da 
Grande Rio. E, de fato, a atriz cha-
mou muito a atenção e até fez 
com que centenas de pessoas se 
amontoassem em um viaduto 
para vê-la desfilar. O desfile estava 
marcado para acontecer por volta 
de 0h50, mas duas horas antes já 
era possível notar muita como-
ção e até um tumulto de pessoas 
e jornalistas em busca de uma pa-
lavra da musa em seu camarote. 
Pouco tempo antes de entrar na 
Avenida, Paolla foi gravar, já toda 
paramentada, alguns vídeos com 
sua produção, e mais uma vez o 
alvoroço foi grande. “Coração está 
na boca”, disse ela na saída.

DA GRANDE RIO  
Paolla Oliveira se despede
Todos os olhos 

estavam voltados 

para ela em sua 

despedida como 

rainha de bateria da 

Grande Rio

Torloni é assaltada no Rio
Christiane Torloni usou as redes sociais para fazer um desa-
bafo após ser vítima da violência urbana no Rio de Janeiro. A 
atriz relatou ter sido assaltada nesta terça-feira (4) e lamentou 
o fato de a cidade ter tão pouca segurança. “Resolvi ficar no Rio 
de Janeiro para poder curtir essa cidade incrível, maravilhosa. 
Cidade para a qual tantas pessoas vêm em busca de curtir um 
pouco o Carnaval. Mas é uma cidade que está implacavelmente 
refém da bandidagem”, disse. “É triste, cara”. Torloni disse que o 
colar que foi levado não era valioso. “Não é nada, só tinha valor 
emocional, porque foi meu filho que me deu”, explicou.

Luto
Klaus Hee, ex-integrante da 
banda brasileira Dominó, mor-
reu aos 50 anos devido a um 
câncer no intestino. Ele tam-
bém trabalhou como assistente 
de palco de programas do SBT. 
A banda foi formada na década 
de 1980 por Gugu Liberato e fez 
sucesso no Brasil, mesmo com 
a mudança de cantores ao lon-
go dos anos. Klaus fez parte do 
grupo de 2001 a 2002.

Alta
O filho caçula de Virginia Fon-
seca e Zé Felipe, Zé Leonardo, 
recebeu alta hospitalar. Ele 
estava internado desde o últi-
mo dia 1º de março. A influen-
ciadora compartilhou, nesta 
quarta-feira (5), uma foto do 
bebê sem recursos respirató-
rios. A criança, que tem cerca 
de seis meses de vida, precisou 
ser hospitalizada depois de 
um quadro de bronquiolite.

Xamã foge de pergunta sobre término
Com assessor e seguranças impedindo a aproximação dos repórteres, Xamã teve uma pas-
sagem relâmpago e truculenta pela concentração da Grande Rio, na Marquês de Sapucaí, na 
madrugada desta quarta (5). A operação “corre que os repórteres vêm aí” rumo ao quarto 
carro da agremiação era para fugir da pergunta sobre o fim do namoro com Sophie Charlot-
te. “Estou ótimo. Feliz pelo meu terceiro ano na escola”. Apesar da insistência das perguntas 
relacionadas ao seu atual estado civil, o cantor e ator respondia: “O enredo é maravilhoso”. 
“A escola está linda!”, comentou, praticamente correndo pela avenida.
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